



# INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### **PREP**

#### APRUEBA IEEQ PERSONAL DE ACOPIO PARA EL PREP

La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la lista de 61 personas que realizarán funciones de acopio del PREP, en el Proceso Electoral Local 2020-2021. Lo anterior, como resultado del procedimiento de reclutamiento y selección que incluyó las siguientes fases: aprobación del procedimiento, difusión de la convocatoria, recepción en línea de la documentación, validación de la documentación, aplicación de evaluaciones y entrevistas, revisión de aspirantes por los partidos políticos, análisis y selección del personal acorde a los puntajes y aprobación de la lista. En la primera etapa de reclutamiento y selección del personal que operará el PREP, fueron contratadas las personas que realizarán funciones de supervisión, captura/verificación y digitalización. El PREP es el mecanismo que permite a la ciudadanía conocer los resultados preliminares oficiales, no definitivos, de las elecciones locales de la gubernatura, diputaciones y ayuntamientos del estado; el programa iniciará la publicación de datos a las 20:00 horas del 6 de junio del presente año y tendrá una duración máxima de 24 horas. En la sesión virtual participaron el presidente de la comisión, Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa; las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Coordinadora de Tecnologías de la Información e Innovación, Concepción Vázquez López; la Secretaria Técnica Reyna Soto Guerrero y la representante del partido Fuerza por México, Mariana Ortiz Cabrera.

https://ladehoy.com.mx/aprueba-ieeq-personal-de-acopio-para-el-prep/

https://revistabocetos.com/2021/05/12/aprueba-ieeq-personal-de-acopio-para-el-prep/

### **BODEGAS ELECTORALES**

### CUMPLEN BODEGAS ELECTORALES DEL IEEQ LINEAMIENTOS DE EQUIPAMIENTO Y SEGURIDAD

Las bodegas electorales de los 27 Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cumplen con las condiciones necesarias de equipamiento y seguridad, a fin de resguardar la documentación v el material del Proceso Electoral Local 2020-2021. Así lo establece el 'Informe final de la verificación de las condiciones de equipamiento de las bodegas electorales de los Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro', presentado por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos. En sesión extraordinaria del Consejo General, se dio cuenta del informe que destaca que las bodegas se ajustan a los lineamientos en la materia emitidos por el Instituto Nacional Electoral (INE). En otro tema, el órgano superior de dirección aprobó el acuerdo relativo a la entrega-recepción y mecanismos para garantizar la confidencialidad de las listas nominales que serán entregadas al partido político local y a las candidaturas independientes para su utilización en la jornada electoral del 6 de junio. Una vez que el INE entregue las listas nominales al IEEQ, el Secretario Ejecutivo de este organismo realizará todas las acciones que correspondan para el resguardo y reintegro de la documentación, de acuerdo con la normatividad aplicable. En la sesión virtual se contó con la asistencia del Conseiero Presidente Gerardo Romero Altamirano: las Conseieras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, así como las representaciones de los partidos políticos:





Martín Arango García del PAN, Vidal Navarrete Cerda del PRI, Arturo Bravo González de MC, Emilio Páez González de Morena, Ángel César Zafra Urbina del PT, Ma. Concepción Herrera Martínez de QI, Norberto Alvarado Alegría de RSP y Mariana Ortiz Cabrera de FXM.

https://megalopolismx.com/noticia/78049/puntualiza-ieeq-que-bodegas-electorales-cuentan-con-las-medidas-necesarias-de-equipamiento-y-seguridad

https://www.abcradioqro.com/garantizan-seguridad-del-material-electoral/

## **DEBATES**

# ASÍ SERÁ DEL TERCER DEBATE ELECTORAL DE CANDIDATOS A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

l próximo 20 de mayo a las 19:00 horas los candidatos y candidatas a la gubernatura de Ouerétaro se encontrarán frente a frente el Club de Industriales del estado para realizar el tercer debate electoral. Dicho encuentro será el segundo que llevará a cabo el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) donde los aspirantes a convertirse en gobernador o gobernadora del estado deberán responder en el primer segmento temas de desarrollo económico, empleo y emprendedurismo; en el segundo segmento, grupos en condición de vulnerabilidad, democracia y participación, así como el combate a la desigualdad; por último, en el tercer segmento debatirán sobre transparencia y combate a la corrupción. Asimismo, previo al debate el IEEQ llevará a cabo sorteos para definir la ubicación de las candidaturas en el set de grabación, el orden de intervención de los mismo para las primeras rondas de los segmentos, el orden de participación de las moderadoras, los horarios para los ensayos individuales de los y las candidatas, los espacios tipo camerino que se les asignará, así como los temas y preguntas a tratar durante el segundo segmento. La presentación de candidatos será grabada. La Comisión de Debates del IEEO aprobó la adición de un espacio de presentación para las candidaturas participantes, donde estos podrán acudir a la oficina central del Instituto entre el 10 y el 14 de mayo del presente año, a fin de grabar en las mismas condiciones un video de presentación que tendrá una duración máxima de 30 segundos y será transmitido durante el debate. Por otra parte, el colegiado determinó que únicamente se permitirá el acceso y permanencia en el set de grabación a los y las candidatas, una persona acompañante de cada una de ellas, las moderadoras, así como el personal del IEEQ y técnico indispensable para el desarrollo y transmisión del ejercicio democrático. ¿Dónde ver el debate? Así como ocurrió con el primer debate realizado por la institución electoral del estado, el próximo encuentro será transmitido en vivo a través de la página web y redes sociales del IEEQ, así como medios de comunicación en la entidad.

 $\underline{https://www.liderempresarial.com/asi-sera-del-tercer-debate-electoral-de-candidatos-a-la-gubernatura-de-queretaro/}$ 

#### **ENTREVISTA CON CELIA MAYA**

Por Sergio Venegas Alarcón

**PDA:** ¿Qué opinión le merece el primer debate del IEEQ? CELIA: Realmente fue muy estricto, muy acartonado. No permitía explayarse a los candidatos. Yo creo que el IEEQ debería de considerar que ese sistema de preguntas concretas, más explicación que preguntas, no queda, porque tal parece que los que hacen las preguntas son los que van a debatir y no los candidatos. Y yo creo que sí tendrían que haberse preocupado de tener un esquema más ágil el IEEQ como Instituto si quiere que esto sea un instrumento para que la ciudadanía conozca a los candidatos, sí debió haberse preocupado de saber que éramos ¡diez! y buscar algo que permitiera realmente conocerlos





realmente. Por ejemplo, dar más tiempo para exponer el tema, con una vuelta de réplicas. Yo entiendo que tampoco puede durar horas el debate, porque la gente no va a estarlo viendo tanto tiempo, pero creo que debería de pensarse seriamente, en otro formato para el siguiente para que realmente cumpla con su finalidad. Que los ciudadanos realmente conozcan a los candidatos, fuera de verlos en la imagen, conocer cómo piensan y comparar. PDA: ¿Afectarán a Morena los acomodos de última hora en las candidaturas, incluido el no registro de algunas en el IEEQ? CELIA: Sí afecta, con esas decisiones que toma el IEEQ. Tan solo en este momento no resuelve tres. Y no pueden hacer campaña. PDA: Están pendientes las impugnaciones de Pinal, Jalpan y Ezequiel Montes. CELIA: Siguen impugnadas. No se han resuelto. Sólo se resolvió Corregidora la semana pasada, pero ya les quitaron a nuestros candidatos quince días de campaña, porque el IEEQ lo decidió. Yo creo que deberían de pensar es que se necesita que la gente tenga opciones para votar y no detenerse en que el candidato llevó su documento en copia simple y no en copia certificada. Podrían dar un plazo razonable para subsanar esos detalles administrativos. PDA: ¿Confía Usted en la limpieza de las elecciones? CELIA: ¿A qué se refiere con eso? PDA: A que el presidente López Obrador en su mañanera de agosto del año pasado en Querétaro habló de las reformas para castigar con cárcel los delitos electorales. CELIA: Para que eso ocurra se necesita que el Instituto Electoral trabajara en realidad. Y yo creo que no lo está haciendo. Nomás habría que ver lo que ostentosamente está gastando el Partido Acción Nacional y haría sumas para calcular si no ha rebasado los gastos de campaña, medirle sus tiempos y todo lo que puede representar un gasto. Yo presto mi casa y me calculan una renta porque es algo que vo aporto. Me lo calculan en gastos de campaña. Entonces que le vayan calculando a ellos y lo hicieran de oficio, porque la verdad si me dicen "ven a denunciar tú, candidata", o ando persiguiendo al otro candidato o hago campaña. Y vo vine aquí a hacer campaña. Entonces, quien debiera cuidar la elección es el Instituto. Y no lo está haciendo. Si desde ese momento decimos que va a ser limpia, vo creo que no, porque a ojos vistas no lo está haciendo (...) (PA)

https://plazadearmas.com.mx/convoca-celia-a-frente-anti-pan/

#### PRESENTA ROBERTO CABRERA PROPUESTAS CONTUNDES EN DEBATE

Durante el debate de candidatos a la alcaldía por San Juan del Río, organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (sic) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el candidato panista Roberto Cabrera mostró un mensaje serio, contundente y sólido, para establecer una agenda de propuestas que lleven a este municipio al siguiente nivel, de referente nacional. El candidato del PAN dijo estar preparado para asumir la Alcaldía de San Juan del Río porque cuenta con la experiencia y madurez para el cargo, pues a acumulado conocimiento y preparación desde que fue Diputado por primera vez; se dice listo para el máximo cargo del municipio al cual ha servido, aunado a tener el mejor proyecto de gobierno que dará resultados desde el primer día de su gestión (...)

https://elobservadordequeretaro.com.mx/presenta-roberto-cabrera-propuestas-contundes-en-debate/

#### **DENUNCIAS**

### CANDIDATA DE MORENA ACUSA A DIPUTADOS DE PROSELITISMO

Por Mextli Moreno

La candidata por el distrito 2 local del partido Movimiento Regeneración Nacional, Laura Polo Herrera, informó que en el Congreso dos diputadas de Acción Nacional han sido señalados por el IEEQ por proselitismo político "Han estado (...) con dictámenes de que los diputados del PAN hicieron proselitismo político y tienen una sentencia del Instituto Electoral (...) Hay dos diputadas, Verónica Hernández y Daniela, entonces tienen una





sentencia ante el Instituto Electoral por corruptas, por andar haciendo proselitismo político con recursos públicos" mencionó la candidata. Polo Herrera señaló que dicha situación es algo que se ha tenido escondido en la legislatura y que además a la bancada de Morena no les comparten el dictamen para saber "bien" qué fue lo que hicieron esos diputados.

https://rotativo.com.mx/2021/05/11/noticias/metropoli/queretaro/candidata-de-morena-acusa-a-diputados-de-proselitismo-903949/

## **ENCUESTAS**

#### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

**DEMOSCOPÍA: CELIA MAYA BAJA Y JUAN CARLOS SUBE.** Sube y baja. El día del primer debate de los candidatos a la gubernatura de Querétaro, este armero presentó los números de la encuestadora Demoscopía, que mostraban una amplia ventaja del panista Mauricio Kuri sobre la morenista Celia Maya. Ahora, en el corte de caja de 30 días, Mauricio suma liderazgos del PRI y permanece muy arriba, con una ventaja que -de ser cierta- parecería va inalcanzable. Donde se están moviendo las cosas desde hace semanas, siempre de acuerdo con la casa encuestadora, es en el segundo y tercer sitio, en donde Celia Maya habría perdido en diez días 3.9%, al pasar de un 22.8 de intención del voto queretano, a un 18.9%. Y quien habría cosechado esto sería le candidato de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, quien inició hace unas semanas debajo de los 4 puntos y hoy ha remontado a los demás partidos y se ha colocado en el tercer lugar con 8.1% y subiendo. Además, seguramente, utilizará el último debate el día 20 para ahora sí, sin tanto protagonismo de las moderadoras, presentar su estrategia de gobierno y, si se puede, debatir. Lo cierto es que, según esta medición, Mauricio Kuri se mantiene por encima de los 40 puntos, Celia baja de los veintes y Juan Carlos sube paso a paso desde el inicio de la medición. Las cosas se están moviendo v mucho. Tanto que Kuri sumó este martes a los dirigentes del PRI en Corregidora v Celia convocó a los demás partidos a sumarse a su causa con la promesa de hacer un gobierno plural y ciudadano. Así las cosas, varios priistas, como el ex delegado nacional Humberto Casillas y los líderes tricolores en el municipio de Corregidora, Montserrat Buitimea y Alejandro Rosado, junto con el ex regidor Miguel Ramírez, desertaron ayer y se pusieron la camiseta del PAN. Bueno hasta algunos presidentes de seccionales, como Pisciliano Olvera, de Los Olvera, antiguo feudo de Carmelo Mendieta. Y faltan 25 días para las elecciones. (PA 2)

https://plazadearmas.com.mx/demoscopia-celia-maya-baja-y-juan-carlos-sube/

# INTERÉS ELECTORAL

### PROYECTAN BAJA DE 20% EN VOTACIONES

La pandemia modificó la forma de hacer campañas e incluso modificará la participación durante la jornada electoral. Si bien esta elección es en la que mayor número de votantes hay, se espera que en estas elecciones intermedias baje la participación en un 20 por ciento, en relación a las elecciones presidenciales, debido al miedo de contagiarse de COVID-19 al salir a votar. Por ello, el Consejo de la Comunicación lanzó la campaña 'Creo en mi país' para dar el mensaje de que salir a votar este 6 de junio será seguro. En entrevista, Paul O'Hea Flores, director general de Tu Elección y vocero oficial de la campaña, señaló que en este proceso democrático el mensaje invita a la gente a participar en tres aspecto: salir a votar, ser funcionario de casilla y ser observadores electorales. "La gente ahora está muy asustada debido a la pandemia. No quiere salir a votar por el miedo a contagiarse. Sin





embargo, el INE está tomando medidas muy importantes para que las casillas no sean un punto de contagio. Entonces, vale la pena informar que es seguro salir a votar", explicó O'Hea. La campaña, lanzada por Consejo de la Comunicación y apoyada por empresas y sociedad civil, tiene presencia en medios de comunicación y en redes sociales. Es apartidista, pues no se hace propaganda a ninguna identidad política y solo se invita a participar en el proceso democrático. "El mensaje va dirigido a que es seguro votar porque se están tomando medidas como el uso de cubrebocas. Además, cada quien puede llevar una crayola, un plumón, una pluma; es decir, no tenemos que agarrar material en la zona. Se va a estar sanitizando las casillas, y se vana tomar todas las medidas sanitarias. Si damos este mensaje correcto la gente no va a tener miedo de salir de votar", señaló el vocero. (AM principal)

# URGEN A CANDIDATOS ATIENDAN VIOLENCIA

Organizaciones feministas de la entidad entablaron un diálogo acerca de la Agenda Política Feminista "Nunca más sin Nosotras", en el que hicieron un llamado a las y los candidatos para atender el tema de la mujer y la violencia de género. La propuesta fue llevada a cabo por Delia Banda, Carmen Consolación y Nadxielli Morales, representantes de colectivos de la entidad, quienes pusieron sobre la mesa varios ejes para el trabajo sobre la mujer en términos local, estatal y federal. (DQ 7)

# PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

# ACTIVISTAS LLAMAN A CELIA MAYA Y A KURI A NO IGNORAR LA AGENDA FEMINISTA

Colectivas y activistas feministas llamaron a la candidata de Morena a la gubernatura Celia Maya y al candidato del PAN, MKG a que no ignoren la agenda política feminista: nunca más sin nosotras y se acerquen a conocerla y suscribirla. "Hacemos un respetuoso llamado a candidatas y candidatos faltantes para que se comprometan con la causa feminista y los derechos humanos de las mujeres queretanas. Invitamos a las y los candidatos de todas las fuerzas políticas e independientes a que suscriban esta agenda" mencionó. (AM 4, ADN)

### LISTADO DE ACCIONES RELEVANTES / POR LA GUBERNATURA

MARÍA DE JESÚS IBARRA (PES): Acudió al tianguis en Santiago Mexquititlán, Amealco, para dialogar con comerciantes sobre apoyos para este sector. Señaló que es urgente reconsiderar el presupuesto destinado a la UAQ. Puntualizó que trabajará de la mano con artesanos para promover la venta de sus productos. MAURICIO KURI (PAN Y QI): Subrayó que blindará las fronteras de la entidad para que no ingrese la delincuencia. Se comprometió a conservar y rescatar la arquitectura y tradiciones de los barrios, colonias y calles de Querétaro. Refrendó su apoyo a las mujeres a través de estímulos de empleo, vivienda y maternidad. MIGUEL NAVA (RSP): Reiteró su compromiso para erradicar la violencia, discriminación y desigualdad contra las queretanas. Prometió la creación del Consejo Estatal Ambiental. Arremetió contra la Coparmex y calificó como una farsa el debate organizado por este organismo. PENÉLOPE RAMÍREZ (PT): Proyectó la creación de la policía cibernética para garantizar que el uso de internet y redes sociales sea libre de acoso. Anunció que impulsará el programa 'Primera infancia segura' para que los menores de tres años de edad estén protegidos. Participó en un evento musical para visibilizar la violencia de género. RAQUEL RUIZ (PRD): Anunció que creará un programa integral de desarrollo para los pueblos indígenas y un Acueducto 3 para garantizar el abasto de agua. Aseguró que blindará las fronteras de la entidad con tecnología de punta. Acudió a San Juan del Río para difundir sus propuestas de Gobierno. (AM 2PP)





### **PAN**

### RESPALDAN SENADORES DE LA REPÚBLICA PROYECTO DE KURI

Los senadores de la República, Julen Rementería del Puerto, Guadalupe Murguía Gutiérrez, Antonio Martín del Campo y Roberto Moya Clemente, asistieron al municipio de Corregidora a un evento del candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, Mauricio Kuri, para brindar su apoyo y respaldo, donde reconocieron una campaña contundente, fuerte y unida que ha hecho que más personas, de diferentes fuerzas políticas, se identifiquen y se sumen a su liderazgo. (N 3QS, ADN, ELQNO, LDH, VI)

#### LÍDER TAXISTA SE DESMARCA DE RSP

Por Katia Lemus

Julio Guerrero, representante legal de Taxitel Plus, se desmarcó del partido RSP y ratificó su compromiso con el proyecto del PAN, con el que ha estado trabajando desde hace seis años. (...) El líder de los taxistas aclaró que al último priista que apoyó fue a José Calzada, pero después empezó con Francisco Domínguez Servién y ahora apoya a Mauricio Kuri y Luis Nava, candidatos a la gubernatura de Querétaro y a la alcaldía capitalina, respectivamente. (CQRO 1 y 5)

# CONTEMPLA MAURICIO KURI UN INSTITUTO PARA EL INDÍGENA EN QUERÉTARO

El candidato a la gubernatura de Querétaro por el PAN y QI, MKG, afirmó que en su estructura gubernamental propondría la creación de un instituto especializado y dedicado a las personas de origen indígena. De la misma manera, aseguró que se necesita un instituto que de acompañamiento, asesorías y apoyos a los micro, pequeños y medianos empresarios; que irían de la mano en el apoyo a los artesanos que exhiben productos icónicos del estado, como la Muñeca Lelé. (CQRO 6, ROQRO)

# KURI RESCATARÁ AGUA; ERIGIRÁ CINCO PLANTAS

El candidato al gobierno de Querétaro, Mauricio Kuri, propuso la construcción de cinco grandes plantas tratadoras de agua en la Zona Metropolitana de Querétaro, Lo anterior al destacar la realización de proyectos similares al Acueducto II La apuesta, indicó, será al tratamiento de las aguas residuales. (DQ 5, N 3QS)

# SE UNEN SECTORES SOCIALES A LOS PROYECTOS DEL PAN

Se suman diversos sectores sociales de Corregidora al proyecto de los candidatos del PAN, Mauricio Kuri y Roberto Sosa. Líderes en esa demarcación, entre ellos Monstserrat González Buitimea, en su momento aspirante a la candidatura de Corregidora y dirigente municipal del PRI, expresaron su confianza a los candidatos a la gubernatura de Querétaro y a la presidencia municipal de esa demarcación, así como a los candidatos y candidatas que contienden por diputaciones locales y federales. (DQ 1 y 2)

# SE SUMAN DIVERSOS SECTORES SOCIALES DE CORREGIDORA AL PROYECTO DE LOS CANDIDATOS DE ACCIÓN NACIONAL

Líderes de diferentes sectores sociales de Corregidora expresaron su confianza a los candidatos a la gubernatura de Querétaro y a la presidencia municipal de Corregidora, Mauricio Kuri y Roberto Sosa, así como a los candidatos y candidatas que contienden por diputaciones locales y federales. Reafirmaron que se unen al proyecto del PAN por el buen desempeño que han realizado los gobiernos emanados de este partido. (N 6QS, Q24-7, M, ELQNO, CI, ROQRO)





### **PRI**

# ISIDRO "N" SERÁ CANDIDATO HASTA QUE HAYA UNA SENTENCIA: PRI QUERÉTARO

Hasta que las autoridades judiciales den un dictamen oficial y una sentencia, Isidro "N" seguirá siendo el candidato a la presidencia municipal de Pinal de Amoles del PRI, aseguró el dirigente del partido en Querétaro, Paul Ospital Carrera. (ADN)

# REVIRA ABIGAIL ARREDONDO A CELIA: LA CONSIDERARÉ PARA UN BUEN PUESTO, PARA QUE NO LE PESE DEJAR SU PENSIÓN

La candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro respondió a la propuesta de la candidata de Morena al gobierno estatal, Celia Maya, luego de que la Magistrada en retiro la invitará, junto con otras candidatas a sumarse a su campaña. "Yo invito a que más bien, la candidata Celia (Maya) disfrute de su pensión que tanto buscó y para la que hasta se amparó para tener sus 157 mil pesos y, en todo caso, lo que vamos a hacer es sumarla en una cartera de mi gabinete que le permita tener un salario acorde a sus necesidades, para que no le cueste dejar de percibir su pensión de más de 157 mil pesos mientras labora para su gobierno", dijo. (N 2QS, ELQNO, ADN)

# REDUCIR IMPUESTOS PARA COMERCIANTES DE MERCADOS, PROPONE ABIGAIL

Durante su recorrido por los mercados General Mariano Escobedo y Benito Juárez "El Tepetate", Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, indicó que para reactivar la economía de este tipo de comercios su propuesta es ofrecer créditos a la palabra y reducir impuestos; por ejemplo, en las licencias de funcionamiento y predial. (AM 4, CQRO 7)

# **PRD**

# PROPONE RAQUEL RUIZ QUE GRUPOS ECOLOGISTAS ELIJAN QUIEN ENCABECE LA SECRETARÍA DE ECOLOGÍA

Raquel Ruiz, candidata a la gubernatura del estado de Querétaro, dio a conocer que la parte central de su propuesta por el medio ambiente es la creación de la Secretaría de Ecología, cuya consolidación se hará de la mano con los grupos ecologistas y al frente estará quien sea elegido por los mismos. (ADN, ELQNO)

#### PRD PRETENDE LEGISLAR EN MEJORA REGULATORIA

El Presidente del Consejo Estatal del PRD, Alfonso Camacho aseguró que como acuerdo, los candidatos a legisladores por esta fuerza política, buscarán en conjunto modificar las leyes para facilitar a los queretanos abrir sus negocios, brindándoles un tiempo de gracia de hasta un año para cumplir con todos los requisitos que cada municipio establezca, sin embargo, los negocios podrán mantenerse operando sin acoso de la autoridad. (ESSJR 4)

#### **PVEM**

### INCLUIREMOS A LOS PROFESIONISTAS DEL DERECHO EN LA TOMA DE DECISIONES: KATIA RESÉNDIZ

Durante la reunión con profesionistas del Derecho, la candidata reconoció que ningún conocimiento es suficiente, por lo que se comprometió a que, una vez siendo gobernadora, su administración será de apertura para tomar en cuenta e incluir a los profesionistas, en la toma de decisiones gubernamentales. (ALQRO)





# **MORENA**

#### OPINIÓN DE BALDERAS NO REPRESENTA AL PARTIDO: RUIZ

Por Zulema López

Mauricio Ruiz, delegado de Morena en funciones de presidente, rechazó las declaraciones que hizo EL UNIVERSAL Querétaro Ángel Balderas, quien dijo que no tienen posibilidades de ganar con Celia Maya. Agregó que lo dicho por Balderas Puga quedará como una opinión pues que no representa la realidad del partido o la sociedad queretana. (EUQ 2)

#### EL TEMA EN MORENA NO ES PERDER O GANAR

Por Sergio Hernández

A Mauricio Ruiz Olaes, líder de MORENA, se le dificulta hablar de Ángel Balderas y su predicción de que van a perder y entonces opta por decir que el tema no es ganar o perder. -¿Qué hacer con Ángel Balderas? -Ahorita el proyecto principal es fortalecer el partido, fortalecer las candidaturas, el proyecto principal es ese y en su momento llegarán otros procesos de otras indicaciones. - Me está evadiendo. -Mira mi indicación es fortalecer este proyecto, fortalecer la campaña de la gobernadora y ahí vamos a trabajar, ahí vamos a construir y en su momento se tomarán las medidas que tengan que tomarse, pero la prioridad de la dirigencia, la prioridad del partido. (N 20S)

# CUESTIONAN CONSTRUCTORES A CELIA MAYA POLÍTICA PARA "CREAR HOLGAZANES" DE LA FEDERACIÓN

En el marco del diálogo que sostuvo la candidata de Morena Celia Maya, con agremiados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro, le cuestionaron la política aplicada por el ejecutivo federal para crear "holgazanes", por lo que le manifestaron su preocupación de que en caso de llegar a ser gobernadora se repliquen estas acciones de "regalar la riqueza del país". (ADN)

## PROMETE CELIA OBRAS PÚBLICAS "SIN MOCHES"

Las obras públicas serán licitadas para constructores locales sin moches, afirmó la candidata de Morena a gobernadora, Celia Maya, quien señaló también que no serían otorgadas al Ejército Mexicano si el gobierno federal lo pide. Ante integrantes de la CMIC la candidata presentó su plan de trabajo que incluye resolver el problema del agua, la policía comunitaria, el proyecto del metro, salud y educación. (DQ 6, AM 6 y 14PP)

# CELIA QUIERE QUE PARTIDOS SE LE UNAN

La candidata de MORENA, Celia Maya, hizo un llamado a los partidos Revolucionario Institucional, del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Verde Ecologista de México a que se incorporen a su proyecto. Sin embargo, reconoció que no ha hablado con los líderes de dichas fuerzas políticas: "pensamos que pudiera estar la posibilidad de esos partidos de decir 'si no voy a llegar solo, pues me sumo' si después de esta invitación se acercan los representantes pues platicaremos con ellos". (DQ 6, N 2QS, EUQ 1 y 2)

### PT

#### FORMA PARTE DE LAS INCONGRUENCIAS

El representante ante el Instituto Electoral, Cesar Zafra dijo que respetaba la postura de Celia Mata; sin embargo el PT y su candidata a la gubernatura tiene muy claro su objetivo: generar partido y posicionarse como la verdadera





izquierda en Querétaro, "A lo largo de la campaña hemos tenido contacto con mucha gente y que con estas personas tenemos un gran compromiso y lo vamos a cumplir". (N 3QS)

# PROPONE PENÉLOPE RAMÍREZ POLICÍA AMBIENTAL Y DOTAR A QUERÉTARO DE ENERGÍA SOLAR

Durante la entrevista con Karen Pérez y Emilio Ruiz, miembros del movimiento juvenil «ELECCIONES X EL FUTURO», la candidata a la gubernatura de Querétaro, Penélope Ramírez, por parte del PT compartió con los jóvenes sus propuestas de gobierno. Entre los temas discutidos, la candidata habló sobre la importancia en el cuidado del agua y el medio ambiente, destacando que ambos empiezan desde uno mismo. En ese mismo tenor, habló sobre su propuesta para la creación de una policía ambientalista, para mejorar la calidad de vida, ya que considera que el crecimiento urbano no respeta las áreas verdes. (AM 6, PI)

# **FXM**

# SIN VALIDEZ, NOMBRAMIENTO DE MARIANA ORTIZ COMO DIRIGENTE ESTATAL: AGUILERA ORTIZ

Por Katia Lemus

Todo lo que a partir del sábado firme Mariana Ortiz Cabrera como "dirigente" del Comité Directivo Estatal del partido Fuerza por México carecerá de validez oficial, pues ante el INE José Luis Aguilera sigue siendo el presidente de ese instituto político, afirmó el propio Aguilera Ortiz. (...) Explicó que legalmente el procedimiento debe pasar por la dirección de Partidos Políticos del INE para que el nombramiento tenga validez. (CQRO 7)

# **NOTAS PRINCIPALES**

# DQ: PROMETE NAVA 6 PUENTES PARA MEJORAR TRÁNSITO

El candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro del PAN y QI, Luis Nava, se comprometió a construir entre cinco y seis puentes y pasos a desnivel para los próximos tres años. (DQ principal)

# N: ¡TORRENCIAL!

Una intensa precipitación pluvial que inició al filo de las 16:30 horas en la zona norte de la ciudad dejó destrozos, principalmente en la zona de Peñuelas, Villas de Santiago y Santa Rosa Jáuregui, donde las avenidas de agua piedra y lodo arrastraron materiales, desprendieron la carpeta asfáltica, arrastraron 22 vehículos, causaron daños en bardas perimetrales de drenes e ingreso de agua en 22 viviendas, de acuerdo a los datos oficiales (N principal)

### EUQ: ESTADO SÓLO REGISTRA 342 CASOS ACTIVOS, REPORTA SALUD

Querétaro llegó a los 342 casos activos de Covid-19, un nivel que no se tenía desde el 21 de mayo del 2020, de acuerdo con los registros de la SESEQ. (EUQ principal)

### CORO: LLUVIA DEJA 22 VEHÍCULOS AFECTADOS EN LA ZONA NORTE DE LA CIUDAD DE QUERÉTARO

En total, 22 automóviles resultaron afectados debido a la lluvia que se registró durante la tarde de este martes en la zona Norte de la ciudad de Querétaro, específicamente en las colonias Paseos del Pedregal, Peñuelas y Villas de Santiago, informó la Coordinación Municipal de Protección Civil. (CQRO principal)





# PODER LEGISLATIVO

#### LEGISLATURA HARÁ PRUEBAS PARA DETECTAR COVID-19

Por Leticia Jaramillo

El presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura Local, diputado Jorge Herrera, señaló que como se hizo al principio de este año, nuevamente se harán pruebas a todos los trabajadores con la intención de detectar casos de COVID-19. (N 7)

# 'MUJER DEBE DECIDIR SOBRE SU CUERPO

Por Khalid Osorio

Impulsar el derecho de las mujeres a decidir es uno de los objetivos de los candidatos de Morena a las diputaciones locales. Dejar de criminalizar a las mujeres por las decisiones que toman sobre su cuerpo es una de las demandas ciudadanas que la actual Legislatura y el Gobierno estatal se niegan a escuchar, dijo la diputada Laura Polo. (AM 5)

### EVITARÁN DUPLICIDAD DE PROGRAMAS SOCIALES

Por Raúl Ríos

Una de las iniciativas que se deben proponer para evitar la duplicidad en los programas sociales es la creación de un padrón único de beneficiarios, ya que, por el momento, existen dos tipos de padrones: uno por cada municipio, publicado en la gaceta de cada demarcación, y otro a nivel estatal, señaló la legisladora del PAN, Leticia Rubio. (AM 1 y 14PP)

# **PODER EJECUTIVO**

#### HASTA JUNIO, SEGUNDA DOSIS EN CAPITAL DEL ESTADO

Por Marittza Navarro

En junio serán convocados los adultos mayores del municipio de Querétaro para recibir la segunda dosis de la vacuna contra el Covid-19, confirmaron autoridades de la Secretaría del Bienestar en el estado. (...) Del 18 al 21 de mayo se aplicará el biológico de CanSino (unidosis) a docentes, personal administrativo, intendencia y demás colaboradores de escuelas. (EUQ 1 y 6)

# **PODER JUDICIAL**

# DESTACA QUERÉTARO EN DESEMPEÑO JUDICIAL

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) en Querétaro ha implementado prácticas positivas para el desempeño del Gobierno judicial, señaló un análisis de la organización México Evalúa. Este órgano se encarga de administrar los recursos humanos, financieros y materiales del Poder Judicial y evitar que existan actos de corrupción. (AM 8PP)

# **COLUMNAS Y OPINIÓN**

# **EXPEDIENTE Q - ECONOMÍA**

Por Adán Olvera

Los candidatos a los diferentes puestos de elección popular lo saben y en sus recorridos por las calles se están dando cuenta de dos cosas primordiales en la vida de todos los ciudadanos; sentirse desprotegido por no tener





para lo básico que es alimentarse y no tener los recursos necesarios para atender la salud de los seres queridos también es algo desmotivante. Desde inicios del 2021, el incremento de los precios de consumo básico ha sido visible en los bolsillos de los mexicanos, durante abril, México alcanzó una inflación de 0.33%, la más alta registrada en la última década, según cifras del INEGI. Los alimentos que más subieron el mes pasado fueron el tomate, con un aumento del 26%, mientras que el aguacate subió casi 29%; además el huevo que subió 3% y la tortilla de maíz, 2%. El precio promedio de la canasta básica tuvo un incremento anual de 6.3% en abril, su mayor nivel en lo que va del año. Atenderse de Covid-19 en promedio por barato sale en aproximadamente 10 mil pesos, solamente si no es grave el contagio y con las secuelas que pueda traer de manera posterior. Los candidatos lo saben y también se preocupan porque es muy complicado ofrecerle a sus electores satisfacer este tipo de problemas que tienen una salida siempre y cuando se piense a largo plazo y eso no está en sus manos o al menos no del todo. La calle es complicada en estos días para los que hacen campaña, los electores ya no se dejan sorprender. **DE REBOTE.** El problemático Lupe García, enfundado en los colores de Morena en el Marqués, probó la tierra y lo que los electores no olvidan, no les cumplió y es que ni una gorra le aceptaron y se tuvo que escudar en uno de sus empleados para enfrentar a las comerciantes que lo ningunearon por mentiroso. Eso le dijeron. (DQ)

#### **ASTERISCOS**

HABRÁ INSTITUTO DEL INDÍGENA. El candidato a la Gubernatura, Mauricio Kuri González, mencionó que, en caso de ser electo el próximo 6 de junio, trabajará para crear el Instituto del Indígena, con el cual se buscará darle mayor apoyo a esta población. "Tenemos que buscar la forma, como me comprometí con ellos a hacer un centro artesanal en Amealco para poder llevar a todos los indígenas a que les vaya bien con todos sus negocios (sic)", señaló. APP PARA CONOCER A LOS CANDIDATOS. La Cámara de Comercio en Querétaro, la empresa Itazmná y la Universidad Autónoma de Querétaro, a través del Laboratorio Universitario de Seguridad Ciudadana, presentó Conoce a tus CandiDATXS, aplicación web que permitirá a los ciudadanos conocer, a partir de la selección de la ubicación geográfica, a las candidatas y los candidatos que disputan un cargo público en las elecciones de este año. DÍA DE LA MADRE BENEFICIA A RESTAURANTEROS. Sin duda, el Día de las Madres generó un importante movimiento económico en la entidad para abonar poco a poco a una recuperación sostenida, ya que los restauranteros reportaron entre 45 millones y 50 millones de pesos de derrama económica durante el fin de semana. SIN NFL. La NFL anunció que el juego previsto para el 2021 en suelo mexicano se atrasa al 2020 debido a las condiciones sanitarias, según lo que informó Arturo Olive, director general de la NFL en México. (AM)

### **BAJO RESERVA**

ÁNGEL BALDERAS, OPERADOR POLÍTICO DE PALOMA ARCE. El presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga, anda muy movido, nos cuentan, haciendo campaña y asesorando a una de las cartas que presentará este partido el próximo seis de junio en la boleta electoral. La coordinadora de los diputados locales de este instituto político y también candidata a diputada federal por el Cuarto Distrito, Paloma Arce, tiene en don Ángel a uno de sus principales operadores. Con esto, nos dicen, tira cualquier afirmación que han promovido los adversarios de Balderas a quien acusan de misógino y de ser también el principal interesado que la vaya mal a Morena. PRIISTAS SE SUMARON A LA CAMPAÑA DE SOSA Y KURI. Ayer, nos cuentan, el Partido Acción Nacional dio la nota del día en Corregidora, uno de sus principales bastiones en el territorio estatal. Resulta que ayer se sumaron a los proyectos de Mauricio Kuri, Roberto Sosa y Toño Zapata, más de 50 priistas de aquella demarcación, incluida la expresidenta del Comité Municipal del PRI, Monserrat Vanesa González Buitinea. Esto refleja que el candidato a la presidencia municipal de este partido Héctor González Flores "El Platanito", nos comentan, no levanta pues en lugar de hacer campaña se la pasa de fiesta en fiesta, "echando trago" y dando cuenta de ello en redes sociales mientras su equipo se le desmorona. (EUQ)





#### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

DETIENEN A PROBABLE FEMINICIDA DE SAN PEDRITO PEÑUELAS. La Fiscalía General del estado de Ouerétaro confirmó que policías mujeres adscritas a la Fiscalía en Investigación de Feminicidios en el Estado de México detuvieron con orden de aprehensión al imputado de la muerte de una mujer, ocurrida el sábado pasado en la colonia San Pedrito Peñuelas, quien será trasladado ante la autoridad judicial que lo requiere en Querétaro, para definir su situación legal. En tanto, a la familia de la víctima, se le proporciona atención integral. Vecinos de la zona convocaron aver por la tarde a una manifestación sobre Paseo de la Constitución por este hecho. Según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), de enero a marzo de este año, se han registrado en el país 234 feminicidios, dos de ellos en la entidad. AMBIENTALISTAS NOMBRARÁN AL SECRETARIO DE ECOLOGÍA, PROMETE CANDIDATA. Que como parte de su propuesta a favor del medio ambiente, la candidata del PRD a la gubernatura del estado de Querétaro, Raquel Ruiz de Santiago, prometió que de obtener el triunfo en el proceso electoral del próximo 6 de junio- serán los grupos ecologistas los que nombrarán al titular de la Secretaría de Ecología, cuya creación también propone la abanderada del partido del sol azteca. Ruiz de Santiago firmó la Propuesta Ambiental 2021 del grupo denominado Ciudadanos Reforestando Ouerétaro, ABANDERADA DEL PVEM PROMETE A ABOGADOS INCLUIRLOS EN EOUIPO CONSULTOR, Por su parte, la candidata del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) -también a la gubernatura del estado- Katia Reséndiz Jaime se comprometió durante la reunión que sostuvo con miembros de la Barra Queretana, Colegio de Abogados, AC., encabezada por Miguel Palacios Rendón, a incluir a los profesionistas del derecho en la toma de decisiones, a través de un equipo consultor que le permita avanzar en aspectos jurídicos. "Lo que hoy necesita la ciudadanía. las respuestas que se necesitan, requieren de muchísima humildad para entender que no lo sabemos todo, que necesitamos tener la humildad para que el día de mañana que lleguemos a gobernar Ouerétaro, nos reunamos de los mejores, de gente que esté preparada, de gente que esté capacitada en cada una de las materias, que tenga la capacidad para responder a todas las demandas en los diferentes temas que hoy tenemos"... "No podemos como gobierno hacer absolutamente nada solos", reconoció. (CORO)

# PULSO - MUNICIPALIZACIÓN DEL TRANSPORTE PÚBLICO URBANO. "LE ENTRÓ" C. RENTERÍA, DE RSP Por Andrés González

En la recta final de las campañas políticas- faltan solo 25 días - el partido "Redes Sociales Progresistas" a través de Carlos Rentería, su candidato a la presidencia municipal de Querétaro, lanza la propuesta de municipalizar el transporte público urbano, "por la muy sencilla razón de que, el que está, no funciona. Y esto basado en las demandas que nos ha hecho la ciudadanía pero también en respuesta a la solicitud de un grupo de transportistas queretanos, empresarios locales, que vieron cómo llegaron a nuestra ciudad empresarios de otras partes a brindar este servicio, servicio que anda muy mal". El tema del transporte en Querétaro capital y su zona conurbada es quemante. Y los candidatos le están sacando vuelta. Y mire usted que no es una nimiedad en lo que este sistema de transporte ha fallado. La concesión la otorga el gobierno estatal. Son al menos ocho precisos puntos de diagnóstico de las razones y los "porqués" de su no funcionamiento. "La falta de seguridad; horario limitado de servicio; tiempo largos de espera y paradas mal diseñadas; número de rutas muy limitadas; malas condiciones de las unidades; el recurso que se genera no se queda en Querétaro; no toman parecer a la ciudadanía para este servicio y falta de regulación de las unidades". Y esta propuesta la avalan - con su presencia, con sus opiniones - al menos una decena de transportistas queretanos, todos empresarios locales, que se comprometieron a "brindar un mejor servicio, porque el actual no funciona". Testimoniaba este compromiso Ulises Gómez de la Rosa, presidente estatal de "RSP". Ahí estaban, entre otros, Oscar Castorena, Martín Ayala y Manuel Zamora – este último transportista y empresario por más de 30 años en el negocio – y quienes representaron el sentir de, al menos, unas 500 personas, "que vivíamos de nuestro trabajo, pero que de buenas a primeras el servicio se entregó a un par de empresas que





vinieron de afuera, con unidades compradas en China y que no están dando el servicio que los queretanos se merecen". Y para mejorar este servicio, convertido en problema y que ningún candidato a la presidencia municipal de Ouerétaro, es que RSP le entra al reto. "Nosotros no nos adjudicamos en solitario la solución de este problema, sino que invitamos a la participación ciudadana de universidades, de organizaciones de la sociedad civil, para el mejor funcionamiento de este sistema de transportes público urbano" señaló Carlos Rentería. Y en este tema, el candidato abundó: "Nosotros en RSP no tenemos el complejo de Adán, que dice que antes de nosotros "nada existía". No, de ninguna manera porque se mantendrían carriles confinados, resguardo concentrado de unidades en patios de encierro y pago híbrido, que sea tanto con efectivo como con tarjeta". La razón central de esta propuesta es hacerlo eficiente, en beneficio directo de la población. El regresar a las familias queretanas el negocio de este servicio en concesiones entregadas por concurso; nuevas unidades y de preferencia mexicanas; horario de servicio de las 4:40 horas y hasta las 24 horas, amén de meterle mano a los tiempos de espera - deben ser más cortos – la ubicación de la unidad en tiempo real y botón de pánico al 911. El retiro de más de 1,500 concesiones se consumó en el gobierno de José Calzada Rovirosa y se sepultó en este gobierno, el de Pancho Domínguez, con la entrega a dos empresas foráneas que no han el servicio que los queretanos requieren. Y son por lo menos tres familias por concesión, las perjudicadas. "El negocio del transporte debe regresar a las familias queretanas" sostuvo Rentería. "Nosotros le entramos, porque queremos demostrar que si podemos aportar nuestro trabajo para mejorar el servicio. Sobre todo se busque que el capital sea queretano y que se quede este recurso en Ouerétaro, puesto que va hemos visto que los grandes capitales – los de afuera – no están funcionando. Cuando nos retiraron las concesiones, se dijo que sería en beneficio de la ciudadanía y nosotros, aparte de transportistas también somos padres de familia, también nuestros hijos usan los camiones y también le batallan en estos momentos" dijo Castorena. Todos ellos se comprometieron a respetar las tarifas a estudiantes, a personas de la tercera edad v a minusválidos, "haciendo más humano v comprometido este servicio...porque cuando nosotros lo teníamos, Querétaro ocupó los primeros lugares a nivel nacional en la calidad de este servicio. Y hoy vemos que no es así". Pero el servicio tiene muchas aristas. El cambio de concesión otorgada hoy por el gobierno estatal, deberá ser aprobado por el Congreso local; el que el municipio sirva de aval para la adquisición de estas nuevas unidades, porque ahora - y más con la pandemia - muchos de ellos están descapitalizados; que se comprometan con el medio ambiente para no generar mayor contaminación y, además, terminar con las clásicas "carreritas" que mantenían los ruteros al pertenecer a diferentes dueños. "A estas empresas foráneas no les interesa la calidad del servicio...a nosotros sí", dijeron. Así viene la propuesta de municipalizar el transporte urbano, tal y como lo toma el partido "Redes Sociales Progresistas", sin sacarle vueltas y con toda la intención por parte de este grupo de transportistas, de que mejore. El beneficio sería directamente para el ciudadano. (CI)

### CÓDICE QUETZALCÓATL

Le juegan al "Anonymus" en conferencia de CoparmexPor si los tiempos que corren actualmente no fueran lo suficientemente extraños, parece ser que alguien le quiso jugar al "Anonymous" y efectuar un ataque cibernético en una reunión por Zoom de la Coparmex. Y es que la tarde de este martes, alguien decidió interrumpir con extrañas imágenes, audios indescifrables e inquietantes frases un panel de discusión que celebraba la Coparmex Querétaro con los candidatos del Partido del Trabajo. Todo sucedió a los pocos minutos de iniciada la conferencia, luego de que el presidente de la confederación, Jorge Camacho Ortega, diera el discurso de bienvenida; una vez iniciada la presentación de los asistentes, se produjo una abrupta interrupción, que en un primer momento se pensó era el típico micrófono abierto de algún participante distraído. Sin embargo, pronto sonidos cacofónicos e imágenes incongruentes tomaron el control de la sala de conferencias virtual. Incluso Hitler se incorporó a la reunión, mientras que el chat se inundaba con la frase "has sido hackeado en este momento", en interminables párrafos, así como otras frases de "Enrique te vamos a hackear". Pese a que los organizadores trataron de silenciar





los micrófonos y proseguir con el orden del día al final les fue imposible recuperar el control de la situación y concluyeron la reunión. En el evento virtual se encontraban la candidata a la gubernatura del Estado de Querétaro, Penélope Ramírez Manríquez; miembros del consejo de la Coparmex, Querétaro y representantes de los sectores productivos. Hasta el momento se desconoce los motivos de este ataque cibernético y si estaba iba dirigido a perjudicar a alguien en particular. (CI)

# **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**OBRA. PRIMER ACTO:** Celia propone a los demás partidos sumarse para sacar al PAN del poder. **SEGUNDO ACTO:** Abigail del PRI le dice que mejor goce de su pensión de 157 mil pesos. **TERCER ACTO:** Ángel Balderas la persigue con su trinche. Cómo se llamó la obra. (N 1)

# ECOS DEL SENADO - EL DOBLE DISCURSO ELECTORAL DE AMLO DETRÁS DE SU ACUERDO NACIONAL POR LA DEMOCRACIA

Por Lupita Murguía Gutiérrez

A pesar de haber convocado a los gobernadores a un Acuerdo Nacional por la Democracia, el Presidente López Obrador todos los días desde las conferencias mañaneras insiste en hacer campaña, violar la Constitución y la ley electoral; hace alusión al proceso en marcha y usa todos los recursos públicos que el puesto pone a su disposición para incidir en los resultados de los próximos comicios. Sus acciones revelan la molestia que tiene al ver a candidatos de Morena naufragar a poco menos de un mes de la elección, y trata desesperadamente de intervenir haciendo denuncias como un "ciudadano", aun cuando se trata del titular del Poder Ejecutivo Federal. Y como tal, la Constitución en el artículo 134 establece claramente que los funcionarios públicos deben guardar una neutralidad política durante el proceso electoral, pero su insistencia, particularmente en el caso de Nuevo León quizá deviene, como aseguran algunos analistas, en su interés en descarrilar la elección, de que se anule porque su candidata ya no tiene posibilidades de triunfo. En medio de esta perversión política, AMLO no sólo continúa denostando, descalificando y amenazando al INE, al Tribunal Electoral y a los organismos autónomos, sino también a los medios de comunicación y a organizaciones civiles como Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, a los que tilda de golpistas. Lo anterior resulta inaceptable, porque en cualquier país democrático que se precie de respetar las libertades, se ejerce la crítica y la denuncia -como lo hacía el actual Presidente cuando estaba en la oposición-, y que ahora descalifica. Esta falta de congruencia también la exhibe su partido, pues la respuesta de Morena y sus aliados de oponerse a la creación de una comisión especial del Congreso para investigar la terrible tragedia ocasionada por el siniestro -que no accidente- en la Línea 12 del Metro, resulta por demás indignante y lamentable. Es un verdadero insulto para las víctimas y sus familias negarse por cálculos político-electorales a garantizar una investigación transparente, clara e imparcial, toda vez que los principales señalados son precisamente personajes de Morena que gobiernan y gobernaron la CDMX, además de su líder nacional Mario Delgado, que era el encargado de las finanzas cuando se construyó la Línea 12. Es increíble que pretendan encubrir la responsabilidad que Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum tienen en la peor tragedia del Metro, sobre todo porque a pesar de las muchas alertas se acusa una grave negligencia en las autoridades. Durante el periodo que la Jefa de Gobierno lleva al frente de la CDMX, el Metro ha tenido varios siniestros como el choque de dos trenes en la estación Tacubaya en marzo de 2020 ocasionado por el deficiente control de mando -en el que una persona murió y otras 41 resultaron heridas-, o en enero de este año, el incendio en sus oficinas centrales que dejó sin servicio varias líneas y ocasionó una víctima fatal. Así como las recurrentes inundaciones y fallas mecánicas. Todo ello, a consecuencia de la falta de mantenimiento e inspección provocada por la pretendida austeridad que tanto pregona Morena. No cabe duda, el país está en una encrucijada. Previo a esta tragedia, el diputado de Morena Porfirio Muñoz Ledo convocó a crear un Frente Amplio en Defensa de la Constitución, porque el país corre un grave peligro





de ruptura del orden constitucional con imposiciones como la Ley Zaldívar, impulsada por AMLO. Ante un Ejecutivo autoritario que embiste a las instituciones democráticas, llama la atención que un frente con estas características se conforme incluso por miembros de su propio partido. (DQ)

### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

Se suman más priistas al equipo de Mauricio Kuri. Se cocinan dos encuestas de la capital gueretana. Desaira PRI invitación de Celia a hacer un frente. PT y Verde tampoco aceptan sumarse a Morena. -LA CARAMBADA-Contrafuego 2021. Hoy presentamos la entrevista con Celia Maya García, la tres veces candidata a la gubernatura, reconocida como la principal retadora del panista Mauricio Kuri González. Sus encuestas, advierte, la declaran en empate técnico y espera alcanzar y superar al abanderado del PAN, a quien otras mediciones le dan amplia ventaja. La abanderada de la 4-T, con dilatada trayectoria en el poder judicial, ha enfrentado resistencias internas para cristalizar el proyecto en la entidad. Sus principales detractores están adentro. Somos nada. -OÍDO EN EL 1810-Fuerte. Comenzó a pisar el acelerador el candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García, al duplicar recorridos por colonias, ejidos y mercados de la capital. El notario también se ha reunido con colegios, cámaras y otros organismos. Pero lo importante es el caudal informativo de algunos hombres del poder que, en privado, han enriquecido la estrategia de "El Meño". Por cierto, están cocinándose dos encuestas sobre la capital. Habrá sorpresas. -; PREEEPAREN! - Vecinos distantes. Morena, PT y PVEM van juntos en lo federal, pero aquí no. El año pasado se vislumbró la posibilidad de ir unidos, pero no fue posible en Querétaro. Candidaturas erróneas, falta de diálogo y exceso de egos lo impidieron. Todavía a principios de este 2021 hubo intentos por recomponer las cosas pero no fue posible. Menos, me cuentan, cuando faltan 25 días para las elecciones y cada partido trabaja con sus candidatas. Morena con Celia Maya. PT con Penélope Ramírez. El Verde con Katia Reséndiz. Y como dice la canción:

Lo que no fue no será. -¡AAAPUNTEN!- El Tri. Abigail Arredondo Ramos, candidata del PRI a la gubernatura no solamente rechazó la convocatoria de la abanderada de Morena, Celia Maya García, para hacer un frente común ante el PAN, sino que ofreció darle un puesto bien retribuido en su administración, en caso de ganar. Por cierto, mañana viene la secretaria general del PRI, Alma Carolina Viggiano Austria, para reforzar las campañas estatales. Los duros. -¡FUEGO!- Tienen miedo. Algunos dirigentes de los partidos locales comentaron que no aceptarán la invitación de la candidata de Morena a sumarse a su campaña, porque han visto sus enfrentamientos y no quieren ser parte de eso. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM</b> :EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B</b> : BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ</b> : DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		





# SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL